

## Des aquariums en faveur de l'océan et de la biodiversité

Dossier de la rédaction de H2o  
October 2019

Les aquariums européens et chinois ont adopté une déclaration commune pour agir pour protéger la planète et sa biodiversité

Reunis simultanément, du 14 au 19 octobre 2019, pour la conférence annuelle de l'Union européenne des directeurs d'aquariums (EUAC) à Boulogne-sur-Mer et pour le forum de l'Association chinoise des conservateurs de vie aquatique qui se déroulait en parallèle à Huzhou, les directeurs d'aquariums européens et les directeurs d'aquariums chinois, ont adopté une déclaration commune d'engagements visant à initier des changements de comportement pour limiter le changement climatique et lutter contre la perte de biodiversité.

Au-delà de la reconnaissance de leur rôle de relais d'informations scientifiques et d'éducation auprès des citoyens, les aquariums signataires se sont notamment engagés à soutenir la mise en place d'aires marines protégées et à contribuer à la Décennie des Sciences de l'Océan pour le Développement durable des Nations unies. Ceci, pour permettre une meilleure compréhension du rôle essentiel de l'océan et de la nécessité d'en préserver les ressources. Face à l'urgence de la situation, les aquariums souhaitent désormais renforcer leurs actions sur le terrain et développer de nouveaux programmes de recherches et de nouveaux programmes de conservation, pour protéger les biens communs de l'humanité que sont les océans et la biodiversité. Observateurs attentifs et engagés, les aquariums sont déjà investis depuis de nombreuses années dans la réduction de leur impact environnemental. Avec cette déclaration, ils souhaitent aller plus loin en s'engageant dans une démarche zéro-plastique et en étendant les cheilles ouvrières de l'éducation à une consommation durable des produits de la mer. "En tant que scientifiques, biologistes ou océanographes, nous sommes pleinement conscients qu'il est nécessaire de vivre en harmonie avec la planète, de profiter des ressources de l'océan de façon durable, c'est-à-dire en bénéficiant de ses intérêts sans entamer son capital. Cette situation est désormais critique et nécessite la mobilisation de tous. Avec mes confrères européens et chinois, nous avons décidé de nous engager collectivement pour agir de manière concrète", explique Philippe Vallette, directeur général du Centre national de la mer et président du Réseau international des aquariums.

Nausicaä